

**Colaboración de Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM, sobre los resultados de la votación para el presupuesto participativo.**

**Fecha: 2021-07-20 09:52:00**

**Medio: Canal 21 Capital 21**

**Autores: Fernanda Tapia**

**Duración: 00:07:31**

FERNANDO ABREGO, CONDUCTOR: Vamos ahora sí con algo que vale mucho la pena.

COLABORADOR: Ah, sí.

FERNANDO ABREGO: Primero que nada...

COLABORADOR: Pues tiene que ver con dinero.

FERNANDO ABREGO: El pasado domingo se llevaron a cabo las jornadas extraordinarias, y en ellas se registraron siete mil 30 votos y opiniones en 31 colonias de la capirucha, lo que equivale, ¡hijoles!, a un bajísimo 2.5% de la lista nominal de estas colonias. Para platicarnos sobre este chisme, bien, démosle una cordial bienvenida a... permíteme tantito, al guapísimo, galán, y sueño húmedo de la señora Fernanda Tapia... ¡Mauricio Huesca!

COLABORADOR: ¡Eso!

FERNANDO ABREGO: Ahí estamos, ya estamos, Mauricio, me encargó la señora que te chuleara...

(PANELISTAS)

FERNANDO ABREGO: No puedo hacer más, pero en fin, ¿cómo andamos, Mauricio?

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO IECM: ¿Cómo están? Muy bien, buenos días, con el gusto de platicar con ustedes, oigan, y con este gran recibimiento, como no (INAUDIBLE)

FERNANDO ABREGO: Eso, platicarnos que pasó el domingo, mi querido Mauricio.

MAURICIO HUESCA: Fíjense, comentarles que en este proceso ya de jornadas extraordinarias en la Ciudad de México, como bien dicen, hubo elecciones extraordinarias para dos tipos de mecanismo de participación ciudadana, que prevemos en la ley, uno de ellos es el presupuesto participativo, y otro es la integración de comités vecinales, barriales, que sean el contacto directo por la alcaldía que se llama Comités de Participación Comunitaria, en esta ocasión hubo no solamente una votación en 31 colonias de la Ciudad de México, particularmente en Cuauhtémoc, que se llevó el grueso de la votación 29 colonias de la alcaldía de Cuauhtémoc, y una colonia en Coyoacán, y otra colonia en Miguel Hidalgo, y de los cuales, estas 31 colonias, como bien señalan, Charro, votaron cerca de 7000 personas, el 2.5%, una participación baja, una participación muy...

FERNANDO ABREGO: Aunque Mauricio, nos habías comentado que regularmente la participación, en este tipo de votaciones, es baja, o sea, tampoco es para esperar que la gente salga y vote mucho, ¿no?

MAURICIO HUESCA: Efectivamente sí, para nosotros, incluso (INAUDIBLE) participación de cerca del 72% en la elección, (INAUDIBLE) 2.5 pareciera muy baja, pero también este 2.5 habría que ponerlo en su contexto, en el cual, en países, ya también desarrollados, como en Francia, en París particularmente, en Madrid en España, incluso en Brasil, donde sale (INAUDIBLE) presupuesto participativo, las votaciones nunca superan el 30%, siempre van entre 2, 5, 10, 15%, cuando muy alta la (INAUDIBLE), entonces, son votaciones siempre bajas, aquí en la Ciudad de México, nuestro histórico siempre ha ido entre el cuatro y el 5%, hubo algunos ejercicios que sí alcanzamos el 10% de la votación, en esta ocasión, se trató solamente en 31 colonias, las que (INAUDIBLE), la (INAUDIBLE) por ser de menor impacto, (INAUDIBLE) ciento.

Pero comentarles también que algunos proyectos interesantes, que se ganaron, hubo una en la Escuela de Innovación Ciudadana, en la alcaldía Cuauhtémoc, otro proyecto de (INAUDIBLE) vida (INAUDIBLE) pluvial, rescate (INAUDIBLE) la población, de Bucareli, así le llamaron al proyecto, otro de restauración de avenida Juárez, (INAUDIBLE) para todos, otro proyecto denominado así...

FERNANDO ABREGO: Oye, Mauricio, ¿más o menos cuántos proyectos se ponen a votación, y de esos cuántos sí se seleccionan?

MAURICIO HUESCA: Claro, pues mira, comentarte, Charro, que nosotras, nosotros, fueron, en el ordinario, y este extraordinario, fueron cerca de 16 mil proyectos, tanto para un ejercicio de 2020 y otros tanto para 2021, porque recordemos que recordemos que hubo votaciones para dos ejercicios fiscales esta vez, y comentarte que más o menos cada colonia no tiene un límite para proponer este presupuesto participativo, de hecho, pueden tener 10, 15 proyectos, es el más votado será el que proyecto que se ejecuta en las propuestas de este presupuesto participativo.

FERNANDO ABREGO: Oye, pues si bien, no hubo una gran participación, los proyectos suenan bastante interesantes, ¿cuál es el que te llama más la atención, Mauricio?

MAURICIO HUESCA: Mira, siempre, como cuando son temas que ya escapan del rescate urbano, porque finalmente hay muchas cosas también, por ejemplo, luminarias o bache o que...

COLABORADOR: Eso le toca la delegación, que no se hagan.

MAURICIO HUESCA: Exactamente, esos no son tan bondadosos, pero hay unos que llaman la atención como escuela de innovación ciudadana, hay otros como cultura para todos, que tienen que ya conformación cívica, conformación de la construcción del tejido social, que invita a la ciudadanía a juntarse, a platicar, a deliberar, a ponerse de acuerdo en aquellas situaciones que se ven como de diferentes pero que no son diferentes, sino que es diversidad, y la diversidad solamente aumenta la pluralidad de nuestra riqueza cultural.

Entonces, este tipo de proyecto me parece muy importantes, y más aún, en un esquema en el cual también se eligieron comisiones de participación comunitario, las cuales son estos órganos, le comentaba, que a más tardar el 22 de junio ya tendrán que estar tomando protestas las y los nueve integrantes de la misma, lo cual, pues también, esta ocasión, el primer contacto directo vecinal, entre nosotras y nosotros como vecinos de cara a nuestra colonia fuera una alcaldía y que nos van a poder ayudar a despresurizar problemas, a elevar

nuestros temas a la alcaldía, de temas, ahí sí como verán, de luminarias, de bacheo, de banquetas, de mercados, de panteones, de vías públicas, para poder tener un entorno mucho un entorno mucho más seguro, mucho más bonito, y mucho más, funcional para todas y todos nosotros

FERNANDO ABREGO: Oye, Mauricio, tengo una pregunta, ya que se les afloja el presupuesto, ¿cómo se fiscaliza ese asunto? Ya que se soltó la marmaja, ¿cómo se revisa que de verdad se usó para eso y no acabó en la casa de un vecino que se puso una fuente?

(PANELISTAS)

FERNANDO ABREGO: Exacto.

MAURICIO HUESCA: Fíjate que justamente para evitar este tipo de situaciones de gasto, en este proceso electoral, justamente unos 15 o 20 días antes, se modificó la Ley de Participación Ciudadana, a efecto de señalar que lo que antes iba a ocurrir, que el dinero se iba a dar directamente a la ciudadana o al ciudadano de a pie, organizado de nuevo, integrado en un comité de ejecución que le llaman la ley, ahora va a ser sustituido por la alcaldía, entonces, será la alcaldía la que directamente lleve a cabo el plan maestro, lleve a cabo el desarrollo y la protección de la obra pública y la ejecute, desde luego, no sólo implica que va a desaparecer el órgano de vigilancia, y el órgano de (INAUDIBLE), que son órganos vecinales que se van a integrar próximamente también para efecto de que estén al pendiente de que sean el material y la calidad, y la obra sea terminada y entregada en tiempo y en las condiciones que fueron propuestas, y que sea una obra funcional, sustentable, y que realmente sea una obra que vaya a servir para las (INAUDIBLE)

FERNANDO ABREGO: Oye, pues buenas noticias, dentro de las que no son tan buenas.

COLABORADOR: Pero los proyectos que se aprobaron están bueno, están chidos.

FERNANDO ABREGO: Enhorabuena, mi querido Mauricio, gracias nuevamente, como cada semana tengo que decirte lo de la señora, te manda muchos besos, eres algo así como Mauricio Garcés, y pidió que le agarrara la barbita, a ver, Mauricio,

Ya estuvo, ya me está gustando la onda a mí, mejor vámonos...